



NUESTRA VISIÓN EN MAURITANIA PARA EL 2021



Save the Children

Índice

Mauritania en cifras	2
¿Quiénes somos?	3
Nuestra misión en Mauritania	3
Zona de intervención	4
Rendición de cuentas	4
Nuestros enfoques	5
Nuestra teoría del cambio hacia 2021	6
Objetivos	7
Equipo	8

Somos



La voz



Innovadores



**Constructores
de alianzas**



Global



Save the Children

Mauritania en cifras

Población
4,403
millones

Hombres : 49,8%
Mujeres : 50,2%

15 Wilayas (regiones)
55 Moughataas (departamentos)
218 municipios

Fuente : ONE/Mauritania/2017

156

Clasificación según el Indicador
de Igualdad de Género

Fuente : OMS/Mauritania/2014

41%

Población que utiliza servicios de agua
potable gestionados de forma segura

Fuente : OMS/Mauritania/2015

11,2

Tasa de Desnutrición Global

1,8

Desnutrición Aguda Grave

Encuesta Nacional de Nutrición (método SMART) - MS/UNICEF/2019

50,5%

% Población menor de 18 años

1,765

% Población menor de 14
años (en miles)

52%

Mortalidad infantil/1000n - 2015

79.57

Tasa Bruta de Escolarización/Primaria

30.98

Tasa Bruta de Escolarización/Secundaria

Fuente UNESCO/2018

0.433

Índice de Desarrollo Humano

42%

Porcentaje de la población que vive
por debajo del umbral de pobreza

31%

Índice de Pobreza

Fuente : ONE/2014

¿Quiénes somos ?

Save the Children es una organización que defiende y promueve los derechos de la infancia y de los jóvenes. Es parte de un movimiento global que trabaja para garantizar que ningún niño o niña muera por causas prevenibles y que ninguno viva expuesto a la pobreza o a la violencia.

Trabajamos para conseguir cambios duraderos en la vida de los niños y las niñas, analizamos la realidad que les afecta, innovando para encontrar soluciones que muestren resultados y movilizamos a la sociedad y a los gobiernos para implementar soluciones duraderas.

De esta forma, desarrollamos las capacidades y los conocimientos de los garantes de derechos (instituciones estatales), titulares de responsabilidad (padres, madres, comunidad) y sujetos de derecho (niños, niñas y adolescentes).

En Mauritania

Nuestra misión principal en Mauritania es conseguir un progreso concluyente en la forma en la que se trata a los niños y lograr cambios duraderos a través de : **La Protección de la Infancia, la mejora de la Seguridad Alimentaria y los Medios de Vida, la Nutrición, la Educación y la Igualdad de Género.**

Nuestros proyectos se centran en los siguientes componentes estratégicos :

- **Salud, nutrición y pobreza infantil**

Contribuir a reducir la tasa de desnutrición aguda en niños de 0 a 5 años, apoyo a mujeres embarazadas y lactantes, intervenciones sensibles a la nutrición.

- **Fortalecimiento del sistema de protección infantil**

Contribuir al fortalecimiento del sistema formal de protección para la lucha contra las diversas formas de violencia contra los niños.

- **Desarrollo de un entorno protector para la infancia**

Contribuir a la promoción de la igualdad de género a través de la lucha contra la violencia de género.

- **Educación y protección**

Promover el acceso a una educación protectora de calidad, inclusiva y adaptada a la edad de las niñas y niños, especialmente en zonas de emergencia o crisis.

- **Prevención y protección de la infancia**

Contribuir a mejorar la prevención y las respuestas a los casos de abuso, negligencia, explotación y violencia contra los niños en contextos de emergencia.

Zonas de intervención

Presente en Nouakchott, donde se sitúa la base de coordinación, Save the Children amplió su intervención a Gorgol y Brakna tras la crisis alimentaria de 2011-2012, estableciendo una base en Kaedi, que actúa como centro de intervención humanitaria, de ejecución y de seguimiento de las actividades destinadas a las poblaciones más vulnerables.

Desde 2019 también estamos trabajando en la región de Hodh el Chargui en el campamento de refugiados de Mbéra (Bassiknou). En 2020 hemos abierto una base en Nouadhibou dirigido a la prevención y la protección de las personas sobrevivientes a la violencia de género.



Rendición de cuentas

En Save the Children, creemos que para ser realmente responsable ante los niños y las comunidades, es decir, para cumplir con nuestra responsabilidad de rendir cuentas ante ellos, debemos darles voz para que puedan influir en nuestras decisiones y sobre nuestra manera de trabajar y actuar.

La rendición de cuentas es uno de nuestros principales valores. Estamos comprometidos a utilizar nuestros recursos de manera eficiente, a lograr resultados medibles y a rendir cuentas a quienes nos apoyan, a nuestros socios y, sobre todo, a los niños.

Compartimos nuestra información con nuestros socios, los niños y la comunidad

Teléfono Gratuito
80 00 18 88



Nuestros enfoques

Para que los niños :



SOBREVIVAN



APRENDAN



ESTÉN PROTEGIDOS

- **Atribución de recursos a las familias para una mejor nutrición**

Transferencias de efectivo acompañadas de intervenciones nutricionales, vinculando a las familias con los servicios básicos de salud y nutrición, para reducir la desnutrición materna e infantil.

- **Seguridad de los niños y niñas en las escuelas**

Proteger a los niños y niñas de la violencia, los desastres, los conflictos y los peligros cotidianos dentro de la escuela y en su entorno.

- **Ser padres sin violencia**

Protección de las niñas y los niños en situaciones de emergencia mediante el desarrollo de capacidades, la movilización de recursos y la asistencia psicosocial.

- **Integración de dimensiones de género transformadoras**

Contribuir a la promoción de la igualdad de género, modificar los comportamientos que exponen a los niños a la violencia de género.

- **Nutrición de los más jóvenes**

La correcta nutrición es fundamental para promover, proteger y apoyar la alimentación de los bebés y los niños más pequeños, y darles así una mejor oportunidad de sobrevivir, crecer y desarrollarse en todo su potencial.

- **Medidas de protección**

Mejorar las capacidades del personal social para una gestión de calidad de los casos.

- **Mecanismos de protección infantil basados en la comunidad**

Fomentar la reflexión, el diálogo y la acción de los niños y niñas, adolescentes y grupos comunitarios sobre las normas de género para un cambio positivo.

- **Protección de los Medios de Vida**

Los niños y sus familias reciben apoyo para garantizar y proteger sus fuentes de ingresos, con el objetivo de trabajar con las cooperativas locales existentes y enraizadas en las zonas de intervención.

Nuestra Teoría del cambio

De aquí a 2021...



seremos la voz

- Incidencia política para que el estado priorice la situación alimentaria y nutricional y para garantizar un **registro social**.
- Establecimiento de espacios con las **autoridades escolares y miembros de la comunidad** para discutir sobre la mejora de la calidad de la educación y las escuelas.
- Participación de los niños, jóvenes y sus agrupaciones como actores relevantes en el sistema para la defensa de sus derechos.
- Fortalecimiento de las capacidades de **participación de los niños/jóvenes en Mbéra y de las comunidades locales**.
- Apoyo a clubes **juveniles y a los jóvenes Embajadores** para abogar por la **igualdad de género**.



lograremos resultados a gran escala

- Protección y fortalecimiento de las fuentes e ingresos de las poblaciones más vulnerables.
- Fortalecimiento de la **estrategia comunitaria** para la prevención de la desnutrición.
- Trabajar a nivel nacional con el Ministerio de Educación para la **mejora de la calidad de la educación**.
- Integración del manual de **formación sobre la protección de la infancia en movimiento** en el currículum de la escuela de capacitación policial.
- **Sensibilización sobre temas de protección** en la región de Gorgol Y Brakna.
- **Prevención de la violencia de género** a través del trabajo del modelo socioecológico a todos los niveles.



seremos innovadores

- Implementación de **Nourishing the Youngest**.
- Integrar la política de **Child Safeguarding** en los centros educativos.
- Implementación del enfoque común **Steps to Protect**.
- Inclusión de **acciones de protección de la infancia en emergencias** como parte de las actividades llevadas a cabo en el campamento de Mbéra y entre las comunidades anfitrionas de Bassiknou.
- Promoción de las « **Madres Luz** ».
- Replicar a mayor escala las herramientas **GREAT y Voices and Choices**.



estableceremos alianzas

- Ser miembro influyente de la **Alianza Cash**.
- Participación en el **grupo sectorial educativo** en Nouakchott, Bassiknou y Nouadhibou.
- **Rol de líder en asistencia técnica en la temática de la protección infantil**.
- Formar parte de los grupos de trabajo para la defensa de los derechos de la infancia.
- Trabajo en red con ONGs de derechos de las mujeres.



Nuestro objetivo

Save the Children trabaja en Mauritania para mejorar la vida de las niñas y los niños y garantizar la protección, la promoción y el respeto de sus derechos. Los niños están en el centro de nuestra estrategia y estamos comprometidos a hacer que formen parte activa de nuestras acciones.

Save the Children actúa para proteger a los niños más vulnerables, sin discriminación, para llegar hasta el último niño. Prestamos especial atención a las niñas, a la infancia en movimiento y a los niños y niñas en situación de pobreza extrema, con una visión centrada en la igualdad de género y la participación de los niños, al tiempo que desarrollamos su resiliencia.

Promoveremos el acceso a una educación de calidad, inclusiva y apropiada para la edad de las niñas y niños, particularmente en áreas de emergencia, estableciendo un entorno protector.

Nos centramos en los niños más vulnerables:

- ⇒ **Niños de 0 a 5 años y mujeres embarazadas y lactantes (intervenciones sensibles a la nutrición)**
- ⇒ **Niños de 6 a 14 años, en particular el acceso a la educación de las niñas en los entornos rurales.**

- Niñas
- Mujeres jóvenes y cabezas de familia
- Población migrante, refugiada y desplazada (especialmente la infancia en movimiento)
- Niños confiados a sus cuidadores
- Niños, niñas y jóvenes viviendo en situación de pobreza extrema
- Niños, niñas y jóvenes con discapacidad
- Niños, niñas y jóvenes sobrevivientes de violencia y violencia de género
- Niños de familias monoparentales
- Huérfanos, niños abandonados, dependientes de sus propios medios
- Niños que viven en la calle y/o obligados a mendigar.



Socios :

- Actores responsables : ONGs internacionales (MMS, CRF/CRM, ACH, GRET),
- Actores estatales : MASEF, MS, CSA, DRAS, Registro Social ;
- Autoridades : administrativas (hakem, wali) y autoridades electas (alcaldes);
- Donantes : USAID (OFDA/FFP), ECHO, AECID
- Agencias de las NNUU : UNICEF y PAM
- Otros : OXFAM, Alianza Cash, SA-Nut,...

Nuestro equipo

	55	Kaédi	50%
	30	Nouakchott	30%
	26	Bassiknou	26%
	4	Nouadhibou	3%

Staff
115

17
Directivos
16%

	4	Mujeres	5%
	13	Hombres	11%

	26	Mujeres	21%
	89	Hombres	79%

	106	Mauritanos	92%
	9	Expatriados	6%

Nuestros donantes



